

SUSCRIPCIÓN: Un mes, 1'25 pts. en toda España.
Extranjero, 2'25 pts.

PALMA DE MALLORCA.—SABADO 19 DE JUNIO DE 1915.

REDACCION Y ADMINISTRACION
San Bartolomé, 32. Teléfono n.º 6

COLABORACION

Cosas de Madrid

ENHORABUENA

No sé quién es el autor, arreglador o refundidor, de los jardines del paseo de Recoletos, pero a quién sea, mi enhorabuena más cordial.

Aún falta mucho para terminar la nueva decoración, más ya se puede adelantar un juicio favorable por lo poco que hoy se ve. Y en donde no se ve nada, también es muy grata la impresión.

Aquella tierra seca, recién removida y en montoncitos simétricos, es de una gran belleza castellana. Han debido ya recoger el trigo y quizás vayan a plantar patatas, uniéndolo lo dulce a lo útil, que es lema del progreso. De paso resolverán el conflicto de las subsistencias, aunque sea en parte mínima, pero no debe desentendarse por su pequeñez, que muchos pocos hacen un mucho. Y luego, la flor de la patata, blanca, es sumamente decorativa, resaltando sobre el tallo verde y menudo. En mi opinión un gran acierto de jardinería.

Pero esto es hablar en terreno de suposiciones. Hablemos de la realidad visible. Y en ello los plácemes han de ser más entusiastas.

Cada montoncito—y hay seiscientos por metro cuadrado, en noble competencia con el número de ventanas de la casa de Correas—va circundado de un seto de mirto. Aquí otra vez ha presidido la doble idea de unir la utilidad presente a la utilidad futura, aunando la estética de hoy con la economía de mañana, pues al recortar ese mirto servirá el sobrante para coronas fúnebres. En noviembre verán los madrileños prácticamente esta duplicidad de utilidades.

En el centro de estos prodigiosos y bellísimos montones van macizos de alcañafes [Magnífica iniciativa! La alcañafa es un fruto ornamental que ha servido siempre de copia para los escultores. En la mayor parte de las catedrales góticas y en todos los retablos churriguerescos hay esculpidos estos frutos con exuberantes hojas. Podemos decir, pues, que en Recoletos habrá catedrales góticas-jardinerías. A mi juicio este es otro acierto de visualidad.

Además hay ya preparados laureles enanos y palmeras enanas y siempre- enanas. Todo ello dará la exótica avisión de un jardín japonés y al mismo tiempo será un recuerdo y casi un reclamo para los veinte enanos que se exhiben en el Teatro Cervantes. En el artista-jardinería resplandecía siempre la duplicidad de su fantasía...

Pero todo ello, con ser de evidente plasticidad y de originalísima factura, aun no es nada comparado con el atrevido arquitectónico de los arcos o arcos, puertas o puertercitas que aparecen colocadas de macizo a macizo. Cuando están cubiertas de enredaderas... ¡ah, cuando están cubiertas de enredaderas!... ¡Ah! ¡Ah! ¡Ah! La imaginación se detiene asombrada y la pluma no llega para describir el encanto del paisaje. Zorrilla, si viviera, lo cantaría, como cantó a Granada, sólo que a Recoletos con mayor rítmico.

¡Figúrase lo que será! Hay seiscientos macizos: por cada costado surte un arco o arcos, puerta o puertercitas... ¡Seiscientos por costado! ¡Dos mil cuatrocientos arcos o arcos, puertas o puertercitas, entrelazadas de enredaderas! ¡Todo serás grutas! ¡Todo será oscuro! y será un enredaderarse los novios con las flexibles ramas de las florantes y aéreas enredaderas, que jamás bendirán la atrevida concepción del artista...

Recoletos necesitaba un organizador. Yo lo fíene.

Ahora hay que celebrar allí unos juegos florales por la mañana. ¡Qué los celebren!

Y por la noche hay que permitir que se juegue al escondite. ¡Qué lo permitan!

Y mi enhorabuena, mi cordial y entusiasta enhorabuena a quien sea el autor, arreglador de aquello

Manuel Linares Rivas

Para las damas

Las blusas y los corpiños con grandes sisas y escotes pronunciados retienen la atención de las damas, repartiéndose su favor con efectos de los delirantes abotonados hasta la garganta.

Todos los efectos de sobrolunas, tan prodigiosos como las blusas de grandes sisas, requieren preciosos petos o pecheros.

Retazos de batista, lino chifón y encajes de colores, pueden obtenerse a precios muy reducidos, y con ellos hacerse esos petos o petos, que tanto realzan el busto.

Las blusas de colores fuertes exigen colores suaves para las chaquetas cortas y a la falda de mucho vuelo, festoneadas ambas, y ricada una y otra prenda, indudablemente, lo más atractivo y sugestivo que hasta hoy ha aparecido, si bien se siente la necesidad de algo más práctico.

Respecto a los efectos militares, a pesar de todo lo que se ha dicho, continúan imponiéndose.

Prevalce entre sus colores el gris, desde el tono plata al más oscuro, y lo mismo en los vestidos que en los abrigos.

Las blusas militares confeccionándose principalmente en los colores azul francés, marino, invisible y tonos oscuros. Se ven combinaciones muy lindas en azul y rojo. Un tono rojo sobre arena es el más elegante entre más avanzadas exhibiciones.

Todos estos vestidos se acompañan con sombreros cuyos tamaños varían desde los más pequeños hasta los más grandes.

Los adornos son escasos, consistiendo, por lo general, en flores artísticamente arregladas.

La baronesa, Rubia

(De nuestro corresponsal especial)

Desde Roma

EL PAPA EN GUERRA

Como siempre el Papa—llámese Pío X o Benedicto XV—es más clarividente que los católicos. Es conocido ya en la Historia que los católicos italianos, estallada la conflagración europea se inclinaron hacia los Imperios Centrales. Parecía a ellos que Alemania y Austria eran desde luego las únicas naciones todavía firmes en el principio de autoridad, de disciplina y de orden; y en el secreto de sus corazones deseaban su victoria como una saludable lección a la democracia masónica y revolucionaria. Los católicos italianos hubieran visto de buen grado Italia a marchar al lado de los Imperios Centrales, en la esperanza de concurrir al restablecimiento de una reordenación que la guerra podía avalorar y que la larga paz, en la cual las pistiones políticas habían fermentado seriamente, había comprometido y malogrado. No puede empero ocultarse que una duda les asaltaba. Esta guerra es sobre todo una guerra germánica y alemana es un Estado protestante, es la tierra clásica del liberalismo, de la Reforma, del individualismo, del racionalismo absoluto del Estado moderno y del socialismo.

Todos los movimientos serían y radicalmente liberales son de origen germánico. Desde tres siglos Alemania está a la cabeza del movimiento liberal, habiendo organizado y dirigido todas las corrientes intelectuales de las cuales de una manera u otra se han desencadenado todos los anarquismos. Y la Historia del pensamiento moderno lo demuestra. Desde la reforma que suprime la autoridad religiosa y afirma el Estado nacional y liberal, hasta el idealismo moderno por el cual el espíritu humano no reconoce autoridad alguna que sea superior a la propia actividad en acción; desde el romanticismo que quebranta todas las viejas formas mentales, hasta el socialismo que interpreta el desarrollo normal de la civilización capitalista, como un conflicto inexorable y fatal de clases, Alemania ha destruido toda la vieja mentalidad religiosa católica, todas las usanzas caballerescas y latinas.

Pero contra el racionalismo protestante, que, en las consecuencias extremas de su lógica niega cualquier límite a la acción humana, la Iglesia católica no dejó jamás de combatir, acusándolo de haber destruido la base de la Autoridad, de la Justicia, del derecho natural de todas las edades frente a las cuales el individuo debe limitar su libertad. Y la Iglesia católica tenía perfectamente razón desde su punto de vista, sobre todo cuando se opone al equivoco racionalismo latino, mitad protestante y mitad católico: católico cuando habla en nombre de ideas trascendentales, inmutables y eternas, y protestante cuando las afirma con las prensas del libre examen. De tal manera se oscila entre la lógica y la sacristía sometiendo el Estado o a la una, o a la otra.

La Iglesia va más allá. Ella no limita su acto de acusación al campo puramente intelectual, sino que lo extiende a todas las formas de la actividad humana acusando el racionalismo protestante de haber instaurado la guerra como regla única de la vida y de la historia, y la guerra armada no es más que un episodio saliente que resume la guerra que se perpetúa cada día y a todas horas; es el cuadro trágico y horrible del orgullo humano que se rebela a la palabra de Dios.

La guerra es, por tanto, un fenómeno esencialmente anticatólico porque pretende desencadenar todas las fuerzas del pensamiento y de la acción para que se midan sin tener en cuenta sacrificios.

La Iglesia es por tanto lógica y la única que tenga el derecho de Paz, porque sabe que posee la verdad, contra la cual el racionalismo no puede oponer sino principios que arrastran indefectiblemente a la guerra.

Todo el mundo moderno afirma con el Papa la neutralidad de la Iglesia católica, entendiendo con esto distribuir entre todos los beligerantes la responsabilidad de la guerra; porque todos, más o menos, habiendo salido de la verdadera fe para adherirse a un sistema racionalista que conduce a la guerra como a la regla suprema del mundo.

La Iglesia no tiene nada que temer de la masonería. De ahí porque el Papa, sin salir de su neutralidad, ha tomado una posición contra el socialismo y la lucha de clases que mientras aparentemente alejaban a la humanidad de toda guerra, han contribuido poderosamente a que ese espíritu de discordia entre las clases se extendiese

ra a las naciones mismas, y de ahí esa conflagración europea que tantas lágrimas cuesta y cuyas consecuencias por lo trascendentales y completamente reformadoras darán un nuevo rumbo entre la vieja Europa.

Vaieria Teya.

Roma, 4-6-915.

(Recibida hoy, día 19.)

EN EL VELOZ SPORT

GRAN CONCIERTO TORRANDELL

Nuestra inquieta pluma destila aun gotas de negra tinta, desde la última vez que la usamos para dar cuenta de una manifestación artística llevada a cabo por la sección de Bellas Artes de la Sociedad «Veloz Sport» de Baleares; y hoy, otra vez ya nos vemos obligados a dejarla correr sobre la cuartilla para hablar nuevamente de un nuevo acto realizado en pro de la educación artística de nuestra capital.

Anticipemos, pues, un entusiasta aplauso a los Directores de la sección de Bellas Artes del Veloz Sport, y a la Junta Directiva de esta sociedad, por la brillante labor que vienen realizando desde que fué creada la citada Sección artística, alentándoles a todos para que prosigan con los mismos entusiasmos por la provechosa ruta, seguros de que por ella han de llegar al ideal soñado.

A las varias Exposiciones de pinturas abiertas al público, a los sorteos mensuales de cuadros, siguió la Exposición de Fotografías del señor Rato y aún no clausurada ésta, organiza el Concierto que anoche dió el notable artista don Antonio Torrandell.

Toda esa labor que es verdaderamente titánica, ha sido ejecutada en varios meses.

«Cómo no tributar, pues, un aplauso entusiasta efusivo al Presidente del Veloz, don Ignacio Seguí, y a don Miguel Torres, Presidente de la sección de Bellas Artes, por sus iniciativas y esfuerzos?»

Hablemos del concierto de anoche. El acto tuvo lugar en el amplio salón que ocupa la sociedad «Veloz Sport» el cual ofrecía un golpe de vista espléndido en extremo.

Todas las paredes aparecían cubiertas con pesados y toscos tapices de color verde oscuro, que, sujetos en su parte superior, caían formando arosos y artísticos pliegues. Remataban los tapices, con una preciosa guirnalda de laurel-rosa salpicada de oro y enajada de multitud de bombillas de diversos colores. Del techo pendían una serie de potentes lámparas eléctricas que dejaban inundado el salón de luz blanca, blanquísima.

Sobre los tapices, aparecían las hermosas y artísticas fotografías de la Exposición Rato, las cuales completaban bella y dignamente el adorno del salón.

En el fondo de la sala, aparecía reluciente, nuevo, hermoso y elegante, rodeado de un macizo de plantas y flores, el magnífico piano Lladó, que según se nos dijo, había sido cedido gratuitamente por el citado fabricante de esta ciudad.

La sala, a la hora de dar comienzo el acto, estaba completamente atestada, abundando las señoras y señoritas que con sus ricas y vaporosas toilette daban al salón un realce y una vistosidad no imaginada.

A las nueve y cuarto se apagaron las lámparas de luz blanca y el salón iluminado sólo por las bombillas de colores, que pendían de la guirnalda, quedó sumido en una penumbra, mezcla de rojo y azul, quedando convertido, en delicioso sitio para entregarse a la ensañación.

El músico, el artista Torrandell pulsaba delicadamente las blancas teclas del magnífico piano y las notas de la sonata de Scarlatti, que abre marcha al programa, nos transportan a una región de ensueño y de felicidad.

Se acallan, se esfuman, se pierden entre las flores, las dulces melodías y al despertar, los aplausos suenan entusiastas para el gran artista, para el querido amigo Torrandell que con su arte de maravilloso ejecutante y con su alma de niño nos ha deleitado grandemente.

Anegados en aquella luz tibia, amable y simpática, vemos al artista que continúa su caminata por la ruta de las dulces emociones y nos ofrece a los que estamos al borde del camino, otra nueva flor.

Beethoven en uno de sus Rondós nos acaricia dulcemente y sentimos en nuestra alma la emoción de las emociones.

Torrandell nos deleita después con la Danze Hongroise de Brahms, que dice de un modo admirable, sublime.

Continúa el artista ofreciéndonos de su escogido ramillete *Novellette* de Schumann, *Andante* de Weber, *Prelude et Fugue* de Mendelssohn, *Avoué* de Bach y la *Polonesa* en la *tonal* de Chopin, siendo todas ellas estupenda y maravillosamente ejecutadas, especialmente la Polonesa, que valió al insigne pianista una indescriptible ovación, tanto por la ejecución admirable como por la delicadeza y brío con que fué interpretada.

Las manos se juntaban aun para premiar al artista de las fuertes y dulces emociones que nos hizo sentir, cuando por uno de los portales laterales el Presidente de la sociedad señor Seguí apareció con un hermosísimo y colosal ramo de flores, que delicada y amablemente ofreció a la distinguida y bella señora de Torrandell, la cariñosa compañera, que en su caminata por el mundo del Arte le fortifica y le alienta para que de triunfo en triunfo pueda escalar la soñada consagración de los inmortales.

El artista pulsó nuevamente el piano y nos ofreció la *Rhapsodie bretonne* de Tournemire, salvando de un modo admirable todas las dificultades que contiene. A continuación nos deleitó con un *rondeó* y *Nuit de printemps* debidos a su inspiración, viéndose obligado a repetir esta última composición, ante los insistentes aplausos de la selecta concurrencia.

Finalizó el concierto con la *Rhapsodie* n.º 2 de Litz, que, como siempre Torrandell ejecutó con aquella sobriedad, delicadeza y sublimidad, que sólo alcanzan los consumados artistas.

La ovación que le valió fué de tal naturaleza, que vióse obligado a ofrecer como *plus*, un *minuetto* suyo.

La velada fué deliciosa. Para la sección de Bellas Artes y para el Veloz Sport un éxito grande.

Para todos sean, pues, las felicitaciones, sin olvidar al pintor Sr. Gelabert y a los secretarios del Veloz y Bellas Artes señores Barulis y Morey, por los trabajos de decoración ejecutados.

ACTUALIDAD

El conflicto europeo

Relaciones italo-rusas

El profesor Nitti, que fué ministro en el último Gabinete Giolitti, ha hecho al corresponsal de la *Rivista* las siguientes declaraciones:

«Ante todo, debo decirles que los italianos sienten la más viva simpatía por Rusia.

No podemos olvidar la amistad que

El fusilamiento de los mallorquines en Lieja contado por Blasco Ibáñez

(Continuación)

Una habitante de la plaza de la Universidad, Mme. Corbusier, viuda de uno de los fusilados y vecina de los Oliver, declaró así:

«Mi marido volvió a casa cerca de las ocho de la noche. A esa hora, M. Antonio Oliver se ha acercado a la puerta de nuestra casa, con tres de sus hombres. «¿Qué noticias hay, madame?», me dijo. «No sé nada, señor. Creo que ya es hora de que cerremos, buenas noches y hasta mañana.» Y cerré la puerta. Mi marido fué a dar de beber a sus perros, que estaban en la cueva. Luego subió al primer piso conmigo y mi cuñado José Corbusier. Después de haber hecho sus cuentas del día, mi marido y yo nos hemos acostado. A las nueve de la noche, he oído un pequeño ruido semejante al movimiento de una puerta y me he levantado, descendiendo de la escalera en compañía de mi esposo. No habiendo visto nada de extraordinario, hemos vuelto a nuestro dormitorio. Mi marido se acostó sin desnudarse y yo en traje de noche. A las nueve y media o un cuarto antes de las diez, empezaron a sonar descargas de fusilería. Llamé por dos veces a mi marido, que no me respondió, y tuve que sacudirlo y tirarle de la chaqueta. Al fin se levantó de un salto, al mismo tiempo que yo corría por la habitación gritando a mi cuñado: «José, levántate, que tiran.» José se levantó, uniéndose a nosotros. «¡Salvémonos en la cueva!», dije yo. Y los tres nos refugiáramos en la cueva.

Las primeras descargas de fusilería han cesado durante un minuto, y hemos querido aprovechar esta breve calma para salir de la casa por miedo a perecer quemados en ella. Hemos vuelto a subir para poder tomar algunas ropas, y en el momento de llegar a nuestro dormitorio del primer piso, cuando yo tomaba una falda y un pantalón, las descargas se han reproducido con más fuerza que antes. Mi marido y mi cuñado se han abrazado a mí, diciendo: «¡Máramos los tres aquí mismo! Yo he hecho esfuerzos para desahucarme, y buscando en mi habitación he tomado al azar un par de zapatillas y varias medias. José Corbusier ha gritado: «No tengo pantalones.» Su hermano le ha arrojado una ropa creyendo que era un pantalón. Mi marido y yo hemos bajado la escalera para salir a la plaza, y yo le he dicho: «Déjame pasar delante. Una mujer inspira siempre piedad.» Así lo hemos hecho, y yo he pasado delante, gritando a mi cuñado que aun estaba arriba, para que saliese cuanto antes, librándose del incendio. José me contestó que iba a bajar en seguida, pero yo no le ví más.

Abajo, el corredor estaba lleno de alemanes. Yo creí que estos soldados se habían refugiado huyendo de las descargas, y avanzé resueltamente hacia ellos. Inmediatamente me agarraron las dos manos, diciéndome con to-

no amenazante: «Vos habéis tirado seguramente. Vais a venir con nosotros.» Yo contesté que no había hecho nada, y por lo tanto no tenía miedo. Al mismo tiempo aprisionaron a mi marido, que estaba llamando a su hermano. José contestó desde el fondo del almacén, y en este instante sonaron junto a nosotros cuatro disparos y a continuación un suelto.

Al entrar en la Universidad, yo, una pobre mujer, he recibido de un soldado que estaba de centinela un calzajo en la espalda. Los que me conducían presa, protestaron. Un poco más lejos me han dado una patada. Los dos soldados que nos acompañaban han vuelto a protestar infuñilmente. Vi de pronto que mi marido estaba herido en la cabeza de un fuerte golpe. Al encontrar a un teniente, mi marido se puso de rodillas, suplicando: «¡Señor, mi pobre mujer! ¡Mi pobre hermano! Yo le he dicho al oficial: «Teniente: dejad que me acompañen dos hombres para ir en busca de mi cuñado. Nuestra casa está ardiendo.» El oficial me ha preguntado cuál era el número de nuestra casa; yo le he dicho que el 18, y ha salido con dos soldados, volviendo a los pocos minutos sin poder decirnos nada acerca de la suerte de José. Un alemán ha vendado la cabeza ensangrentada de mi marido. Poco después nos han separado a las mujeres de los hombres. Una escolta ha venido a buscar a varios hombres, entre ellos a mi marido, y yo he preguntado adónde los conducían a un alemán que tenía una hacha en la mano. El alemán ha respondido: «Van a comparecer ante el juez.»

Los españoles estaban al lado nuestro y les he dado ánimo, diciendo que no debíamos temer nada, pues nada habíamos hecho. Madame Rosa—la esposa de Oliver—estaba sin medias, y como yo había tomado tres pares, le di uno. Un español de gran estatura que estaba en mangas de camisa, «hablaba muy bien en francés». Ignoro su nombre. En lo que se refiere al círculo de los rusos, debo decir que en los días anteriores ví a muchos, pero el jueves no ví ni a uno solo en el balcón. El miércoles—19 de agosto—, que es el primer día en que los alemanes se alojaron en el local de «La Emulación», estaban tan borrachos que tenían que sostenerse unos a otros.

A las ocho de la mañana del día siguiente nos han dejado libres, después de haber pasado la noche en la Universidad y de ser conducidas a primera hora al Palacio de Justicia. Yo he vuelto a la plaza de la Universidad para pedir a los bomberos que buscasen el cadáver de mi cuñado entre los escombros de nuestra casa. Los bomberos no me han contestado. Después he ido en busca del comisario de policía, y éste me ha dicho que era imposible acercarse a las casas incendiadas, pues las piedras caían hasta junto a la esta-

tua de Andrés Dumont. He querido volver al Palacio de Justicia para ver si encontraba a mi marido, pero el consejo de la Universidad me ha aconsejado que me ocultase lo antes posible. El regimiento que ocupaba la plaza de la Universidad en esta noche era el número 39.º de infantería.

También esta viuda, al hacer su declaración, ignoraba si su marido había sido fusilado o estaba prisionero en Alemania.

Una respetable señora que vivía en la plaza de la Universidad, madame Palante, nacida en Lieja y de 61 años, declaró así:

«Mi criada y yo estábamos acostadas en nuestro piso, cuando nos despertó una fuerte descarga de fusilería, a las diez de la noche aproximadamente. Entonces he descendido a la cueva con mis vecinos, que son dos empleados del Banco Dubois, y mi criada. Los soldados alemanes, después de haber roto los vidrios y las puertas del almacén situado en el piso bajo de la casa que habito, han subido a los pisos superiores, llevándose preso al criado José Lauterborn. No nos han encontrado en la cueva, porque el citado Lauterborn les hizo creer que no había ninguna persona en la casa. Pasado mucho tiempo, hemos salido de la cueva y hemos visto muchos cadáveres en la plaza. El citado José Lauterborn me ha dicho que vio cómo tiraban al principio desde la casa número 3, que estaba ocupada por soldados alemanes.

Yo he visto cómo en la tarde del jueves, a las cinco y media, muchos soldados alemanes entraban completamente ebrios en «La Emulación». La sala de «La Emulación» estaba ocupada por un centenar de soldados. Yo me he refugiado en la casa de un vecino llamado Toussaint con todas las personas que me acompañaban, y desde allí vimos llegar a los bomberos bajo una lluvia de balas, trabajando para aislar el fuego. Se ha dicho por muchos que los jefes alemanes se opusieron a que extinguiesen el incendio. He visto igualmente desde mi refugio cómo llegaban los oficiales alemanes, haciendo sonar su silbato. Los tambores y las trompetas sonaban igualmente. En resumen, un desorden completo. Yo sólo me explico lo ocurrido teniendo en cuenta el estado de embriaguez en que se hallaban los soldados alemanes.

La declaración de la viuda María Delhougne, conserja de «La Emulación», resulta muy significativa y hace sospechar que lo ocurrido en la plaza de la Universidad fué premeditado por los alemanes.

«En la noche del 20 de agosto—dice esta testigo—, los soldados alojados en nuestra sociedad parecían no estar bajo la influencia de la bebida, como de costumbre. Un tenor del Teatro Imperial de Dusseldorf, que les servía de cocinero, dió un pequeño concierto de ocho a nueve de la noche. Algunos oficiales estaban presentes. Los soldados aplaudían mucho. Eran del regimiento 39.º y de la compañía de ametralladoras de Dusseldorf. Durante este día y el anterior habían instalado muchas ametralladoras en el local de «La Emulación», que yo guardaba. La víspera se habían embriagado de tal modo, que algunos estaban enfermos. Después del pequeño concierto, los oficiales, que eran tres o cuatro, se retiraron, dejando la tropa a las órdenes de los sargentos. Yo me retiré con mis hijos a dormir a las nueve y veinte minutos, y los soldados se acostaron igualmente, excepto algunos que se quedaron alrededor de una mesa.

Una media hora después he oído cómo se ponían todos las botas y circulaban por la sala de la sociedad. Eran de 90 a 100 hombres. Oí que gritaban fuerte, luego que rompían las dos puertas de cristales de la habitación de la portería. Yo y mis dos hijos estábamos en un piso de la parte de atrás del edificio, que no tiene vistas a la plaza. Desde allí he oído muchos tiros de fusil, seguidos de muchos disparos que partían del interior de la gran sala de la sociedad. Las ametralladoras tiraban igualmente desde dicha sala. Varias balas han venido a aplastarse en los muros de las habitaciones que ocupábamos nosotros. Mis dos hijos y yo nos hemos ocultado debajo de los colchones, después de haber obstruido las puertas con barricadas de muebles. Nuestro pensamiento fué huir por la ventana y los tejados. El incendio de «La Emulación» debió comenzar al mismo tiempo que sonaban los primeros disparos. Tan rápido fué el incendio y tan al mismo tiempo arrieron todos los techos, que nosotros creímos por algunos instantes en un ataque de los franceses que entraban en Lieja o en la intervención de un aeroplano.

Debo hacer constar que en el mismo día a las diez de la mañana un oficial de los que asistieron por la noche al concierto vino a dar ciertas órdenes secretas a una parte de sus hombres, 15 o 20 a lo más hablándoles en voz muy baja. Como yo volvía en este momento de la calle con una botella de leche y me detuve un momento en la puerta de la conserjería, el oficial me ordenó con un gesto de mando que siguiese mi camino rápidamente. Tave la impresión de que mi presencia les estorbaba mucho.

Vicente Blasco Ibáñez

Continuará

JAIME MUNAR POU

MEDICO ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA GARGANTA, NARIZ Y OIDO. CIRUGIA GENERAL

Nota de Sobresaliente en todas las asignaturas de la Carrera y en el grado de Licenciatura; exproba a lo anatómico pasando por oposición, ex médico interno de los dispensarios y clínicas de Otorinolaringología y Cirugía general de los Hospitales Clínicos y de la Santa Cruz de Barcelona.

Ex-médico Ayudante del Doctor Botey

Consultorio y Clínica: calle de las Misiones 11 principal.—Horas de consulta de 10 a 1

Doctor Romero

MEDICO-OCULISTA

Clínica con todos los adelantos modernos, Electricidad en todas sus formas corrientes de Vasteville, Galvánicas, Electrolisis, Farádicas, Sinusoidal, Electrocauterio, Endoscopia, Masaje para múltiples enfermedades de los ojos que abrevian el tratamiento y ayudan a la curación.

Sala de operaciones con todo el material de asepsia. Cuartos para operados. Selección de lentes, etc., etc.

HORAS DE CONSULTA DE 11 A 1 Y DE 3 A 5—FESTIVOS DE 10 A 12

Calle de San Felio (ant. Carrasas) número 13, 1.

Cristales combinados y demás clases. Maquinaria especial. Últimas novedades en arañones, gafas y lentes. Gemelos Prismáticos. J. L. Llorens, Hijo, 25, calle BROSSA. No equivocar esta casa—No comprar sin pedir precio

INFORMACION

Las paradas de coches de alquiler

La creación de las nuevas paradas ha motivado justas protestas de los vecinos a quienes ha tocado la suerte de ser favorecidos con alguna de ellas. Decimos justas, porque recordamos que en la sesión del 12 de abril, el Ayuntamiento aprobó por unanimidad un dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía señalando los nuevos sitios que debían destinarse a parada de carruajes. Creemos por lo tanto, que durante los dos meses que han transcurrido había tiempo suficiente para poner en condiciones el piso destinado a nuevas paradas.

Es preciso, pues, que se proceda con toda rapidez a la construcción de las mismas y que mientras tanto se coloque en cada parada provisional, personal suficiente para la limpieza de las mismas, pues si bien se toleraba la falta de limpieza que existía en la parada de la calle de la Marina, no puede tolerarse de ningún modo en las que el piso es de terrazo.

De Correos

Se han establecido segundas expediciones en las ambulancias de Palma de Mallorca a Manacor y de Palma a Felanitx, que serán primeras expediciones en orden a la hora de su salida, y estarán servidas por un empleado cada expedición, que dependerá de la Administración principal de Baleares y residirá en Palma.

Se ha establecido una estafeta ambulante de La Puebla a Son Bordils, con dos expediciones redondas diarias, á cargo de un empleado cada expedición.

Estos empleados tendrán su residencia en La Puebla, y dependerán de la Administración principal de Baleares. Han sido elevadas a estaciones completas las telegráficas de Felanitx e Inca, dependientes de Palma.

El «Eros» a fide

Ayer tarde, a las 6:30, llegó en automóvil procedente de Pollensa el cónsul francés M. Marchand. Este, como es sabido, pasó a dicho sitio con motivo del embarrancamiento del crucero auxiliar Eros.

M. Marchand manifestó que el Eros había sido puesto a fide antes del mediodía, con auxilio del cañonero español Temerario.

El nombrado cónsul expresó su satisfacción por la ayuda que todos los elementos y en especial los del Temerario prestaron al buque encallado.

El accidente fué motivado a que en aquella bahía el oleaje hace cambiar la situación de pequeños bancos de arena y ello dió origen al embarrancamiento.

En la tarde de ayer, nuevamente a fide el Eros, tomó a bordo el carbón que había descargado para aligerarle, haciéndose a la mar seguidamente de terminada dicha operación.

Con objeto de reparar una pequeña avería acaecida en la máquina de dicho barco y con objeto de no efectuarla en alta mar por consecuencia de que el viento soplabá algo, trató de internarse en la bahía de Pollensa, cuando en el momento de ordenar fondo, el barco encalló sobre un pequeño banco de barro aumentado desde hace algún tiempo y por tanto no previsto en la carta de aquella bahía.

El Comandante del barco agradece con la extensión de la gratitud más profunda cuantos y valiosísimos apoyos ha recibido para poner en condiciones al Eros, muy especialmente del Temerario y señor Delgado, cuyo concurso inteligentísimo mereció la más calurosa felicitación.

Para el Excmo. señor Borbón ha tenido frases tan sentidas que producían entusiasmo el escucharlas, así como para el señor Martínez del Campo y Comandante de Marina.

Las autoridades de Pollensa, los marineros particulares y cuantas personas han cooperado, jamás serán olvidadas por el Comandante del buque.

La visita al mundo a pie

Se halla en Palma un súbdito rumano, vistiendo el típico traje de su país; efectúa un viaje alrededor del mundo a pie para optar a un premio importante de una Sociedad Geográfica.

Leva recorridos distintos países, coleccionando los sellos y firmas de las autoridades de las capitales por donde pasa.

Ha estado hoy en el Gobierno civil para obtener el sello y firma del señor Gobernador, en el Ayuntamiento y Fomento del Turismo, donde el Alcalde y Secretario de dicha sociedad le han entregado los oficios correspondientes para que pueda acreditar en su país que ha pasado por esta ciudad.

El citado súbdito rumano se llama Demetrio Daun, el cual ha acometido la empresa de dar la vuelta al mundo con el objeto de obtener un premio de 100.000 pesetas ofrecido por la Sociedad Geográfica Rumana.

Tiene la obligación el señor Daun, de verificar la excursión en el propio traje de su país y debe recorrer 100.000 kilómetros.

Comenzó su excursión el día 1 de abril de 1910 saliendo de Bucarest por la mañana.

Leva recorridos actualmente 96.000 kilómetros y ha visitado 49 naciones. Leva autógrafos de todas las autoridades de los países que ha recorrido y grandes condecoraciones que le han hecho en todas partes.

Ha gastado en su viaje 496 sandalias rumanas, que es el calzado que usa en sus caminatas.

Habla doce idiomas: español, inglés, francés, alemán, chino, turco, rumano, italiano, búlgaro, húngaro, belga y árabe.

De los cuatro jóvenes rumanos que con él salieron de su país hace cuatro años, sólo queda él, habiendo muerto en el camino los tres restantes.

Cuando va a bordo de un buque tiene la obligación de andar 10 horas diarias sobre cubierta, certificándolo así el capitán.

Desde Palma se dirigirá a Valencia, Madrid, Lisboa, siguiendo luego hacia su país, a donde debe llegar el día 1 de abril del año próximo.

Demetrio Daun se muestra muy satisfecho de las atenciones recibidas en Palma especialmente de las autoridades.

En su estancia en Mallorca visitará algunos pueblos, las cuevas de Artá y las más importantes bellezas que encierra la isla.

Desearnos al señor Daun una estancia grata en esta isla y que con felicidad termine esa difícil excursión que realiza.

De la última tormenta

El Alcalde de Costig ha comunicado al señor Gobernador que en el día 17 y desde las doce a las tres de la tarde se desencadenó sobre aquel término municipal una tormenta de rayos, truenos y granizo acompañada de viento huracanado.

La tormenta alcanzó unos 6 km. de largo por uno de ancho. Quedaron completamente destruidos y arrasados los terrenos comprendidos en extensa zona. Se calcula que los daños materiales ascienden a unas 100.000 pesetas.

Escuela Dominical de la Crianza

Vigésimo quinto año de su fundación 1890 1915

Para celebrar tan fausto acontecimiento, mañana domingo a las seis y media, habrá misa y comunión general para las alumnas; por la tarde, a las seis, y los días 24 y 27 a la misma hora, función de teatro. El último día se hará la repartición de premios.

Durante estos días se ejecutará el siguiente programa:

- «Himno de la Escuela».—Canto. «La Princesa».—Comedia. «La malaltia que reina».—Diálogo. «Mi Niña».—Poesía. «La Mariposa».—Diálogo. «Els Senyors de Son Miseri».—Comedia. «La Modista modelo».—Comedia. «La Cigüeñita».—Diálogo. «A mon fillet».—Poesía. «Sa Dona».—Poesía. «La Caridad».—Diálogo. «Se conversada de sa Sorda».—Sainete.

Varias composiciones musicales.

Pronósticos del tiempo

Para la segunda quincena del presente mes hace Stejjoon los siguientes pronósticos:

«Del 17 al 19, será generalmente tranquila la situación atmosférica de la Península, y solamente se sentirá un foco en el Mediterráneo y en el SO. la acción de las bajas presiones que habrá en Túnez y en el Oeste de Marruecos.»

El domingo 20 se irá acercando al saco de Cádiz la depresión del O. de Marruecos y se formará otra en el N. de Portugal. Empezarán a influir en la Península estos núcleos de fuerzas, pero no producirán más que algunas lluvias o amagos de tormentas, particularmente desde Portugal y Andalucía al centro, con vientos de entre NE. y SE.

Se perturbará el estado atmosférico de la Península el lunes 21, porque la depresión del saco de Cádiz adquirirá alguna intensidad y avanzará hacia Andalucía y Castilla la Nueva, mientras que la del N. de Portugal se trasladará a Galicia. Por el influjo de estos núcleos tempestuosos se registrarán lluvias y tormentas bastante generales, con vientos del primero al segundo cuadrante.

El martes 22 se hallará la depresión de Andalucía y Castilla en el Mediterráneo, entre Valencia, Baleares y Argelia, y la de Galicia se encaminará hacia el N. de Asturias, aumentando en importancia. Estos elementos perturbadores seguirán ocasionando lluvias y tormentas bastante generales, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

El miércoles 23 la depresión de Asturias, que tendrá aún mayor intensidad, estará en el golfo de Gascuña y NO. de Francia, y la del Mediterráneo se remontará hacia Cataluña. Se modificará el estado atmosférico y se producirán lluvias y tormentas, principalmente desde el Cantábrico y centro al

NE.; con vientos más o menos fuertes de entre S. y O.

Mejorará la situación atmosférica de la Península el jueves 24, porque la depresión del NO. de Francia se alejará por los Países Bajos, y la de Cataluña por los golfos de León y Génova. Todavía se registrarán algunas lluvias o tormentas en el N. y NE. por la influencia de dichas depresiones, y en el O. por la otra del Atlántico, que actuará cerca de las costas de Portugal y Galicia.

La nueva depresión indicada del Atlántico se acercará al O. de Europa por el paralelo 50 el viernes 25, formando otra secundaria en Galicia. Por la acción de ellas se desarrollará chubascos y tormentas desde el NO. y N. de la Península al centro; con vientos del tercer cuadrante.

El sábado 26 se hallará en Irlanda la depresión oceánica y la secundaria de Galicia pasará por la bahía de Vizcaya. Ocasionalmente chubascos y tormentas desde el NO. y N. a las regiones centrales, con vientos más o menos fuertes de entre S. y O.

El domingo 27 se señalarán bajas presiones en el Mediterráneo superior y en el S. de Portugal. Será más tranquila la situación atmosférica, pero estará algo perturbada en el Mediterráneo y en nuestro SO.

El lunes 28 llegará a Irlanda otra depresión oceánica y la del S. de Portugal penetrará en el SO. de la Península. Se producirán lluvias y tormentas especialmente desde Portugal y Galicia al centro, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

Del 29 al 30 persistirá una depresión en las islas Británicas y la de nuestro SO. evolucionará por las Castillas y Aragón. Estos elementos perturbadores causarán lluvias y tormentas en nuestras regiones, principalmente desde las del NO. y N. a las centrales, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

Vejada

Hemos recibido atenta invitación de los PP. Capuchinos, Pia Unión y Juventud Antoniana para asistir a la tarde literaria y repartición de premios que tendrá lugar mañana en el patio de la Residencia de PP. Capuchinos empezando a las 4:30 de la tarde.

El programa es como sigue: 1.º Discurso, por don Jaime Mas, Presidente de la Catequesis.

2.º «Toc de l'Ave Maria», por Gabriel Palmer.

3.º «Sin catecismo», por Lourdes García.

4.º Canto «S'estrella de sauba», de Tortell.

5.º «Porque no sabes catecismo», diálogo por Sebastián Palmer y Gaspar Pascual.

6.º «El 2 de Mayo», por el Sr. don Juan J. Valentín.

7.º «Desgraciado junio», poesía por D. Jaime Fo.

8.º «Importancia del Catecismo», discurso por D. Luis Homar.

9.º Poesía, por Magdalena Ramón.

10.º «Humo», por J. F.

11.º «El Sagrado Corazón», diálogo, por Lourdes García y Aurora Natividad.

12.º «Charidad», de Rossini.

13.º «Diálogo», por Francisca Coll y Asunción Fuster.

14.º Canto «Himno a Santa Cecilia», de Luis Roman.

15.º «Memoria», por D. José Miró, Secretario.

16.º Discurso, por la presidencia. Repartición de premios a los niños y niñas del Catecismo según el número de asistencias y aplicación.

El canto corre a cargo de la Capilla Sacra y coro Antoniano dirigido por D. Rafael Cortés.

De Política

Del periódico La Unión Latina, que representa en Mallorca la política de D. Melquíades Alvarez, copiamos las siguientes líneas:

«El partido Reformista, acordó en su última reunión por la casi totalidad de sus votos, la lucha con los partidos de la derecha y a este acuerdo se adhieren los comités de los pueblos. Los concejales que pretendían marchar en dirección contraria, sólo podrán persistir en su actitud, separándose de los acuerdos del partido y de la aprobación expresa que han merecido de nuestro ilustre jefe D. Melquíades Alvarez.»

Tan pronto como el partido liberal resuelva hacer honor a su título y responder a los requerimientos del conde de Romanones y de D. Alejandro Roselló en el teatro Principal, habremos de coincidir en la campaña.

Un misero herido

En la mina «Dos Hermanos» del término de Selva, el día 17 ocurrió la siguiente desgracia:

El minero Francisco Cifre Gual, de 41 años de edad, vecino de Buisalem se hallaba trabajando en la mina. Una piedra desprendida de lo alto le hirió en la cabeza.

Fué conducido a su domicilio donde le asistió el médico titular, calificando el estado del herido de pronóstico reservado.

Queja atendida

En vista de la queja publicada en este diario referente a las deficiencias que se observaban en la Pescadería, por el señor Alcalde se ha dispuesto que se coloque un guardia de plantón en dicho sitio para evitar que los com-

pradores sean víctimas de palabras groseras y soeces.

Salida de torpederos españoles

Esta tarde, cumpliendo órdenes recibidas de la superioridad, han salido para Valencia los torpederos españoles Números 2 y 9, que han permanecido en este puerto por espacio de varios días.

Los citados buques, saldrán luego para Cartagena.

De la Audiencia

Señalamiento El lunes próximo 21 del corriente a las diez y media se verá ante esta Audiencia provincial en juicio oral y público la causa instruida en el Juzgado del Partido de Manacor contra Onofre Bonet acusado del delito de lesión.

El Abogado Fiscal sustituto Sr. Pascual sostendrá la acusación y el letrado Sr. Roselló y Alemany defenderá al procesado.

Excursión a Mallorca

El diario «El Liberal de Barcelona» publica la siguiente noticia, que reproducimos, ampliando la que por telegrama nos trasmitió nuestro correspondiente.

Reina gran animación entre los Exploradores con motivo de la próxima excursión que deben realizar a Palma de Mallorca, atentamente invitados por aquel Consejo y compañeros escultistas.

La salida tendrá lugar el próximo día 26, para regresar a primeras horas del 2 de julio. Sabemos que en Palma y otras poblaciones de la Balear mayor esperan ansiosos la llegada de estos «boy-scouts», a los que piensan agasajar grandemente.

Durante la estancia en la villa de Artá, los exploradores verificarán varias excursiones, visitando las célebres cuevas de Manacor y de Artá, recorriendo el maravilloso Torrent de Pareys, las posesiones del archiduque, Söller, etc.

Gracias a las facilidades obtenidas de las Compañías de vapores y ferrocarrils de la isla, la excursión podrá realizarse por un precio muy módico. Viajes y estancia se cree no costarán más allá de 25 pesetas, ya que los exploradores mallorquines rivalizan en dar a sus hermanos de Barcelona todas las facilidades apetecibles.

En el local del Consejo, Ancha, 27, principal, quedan abiertas las listas de inscripción para dicha interesante excursión, a la que podrán asistir los socios protectores que así lo deseen.

Notas del Carnet

Personales El exquisito poeta Ruben Darío, que restablecido de la dolencia que puso en peligro su vida, se halla en Guatemala, está continuando una novela que dará a la publicidad bajo el título «El oro de Mallorca» cuyos primeros capítulos reproducimos en La ULTIMA HORA.

En breve marcharán a Llinás donde pasará una temporada veraniega, los distinguidos señores de Sagredo Weyler.

Con verdadera satisfacción nos enteramos de que se halla completamente restablecido nuestro distinguido y buen amigo el presidente de la Cámara de Comercio de Palma, don Ricardo Roca.

Se encuentra algo mejorada de la dolencia que sufre la distinguida señora esposa del condejal D. Manuel Civer.

El Vicario de Formentera don Pedro Martí, ha permutado con el Sr. San Rafael don Vicente Planells.

Mañana, algunos amigos de esta ciudad obsequiarán en diller con un banquete al notable poeta D. Juan Alcover.

Bodas

Ayer aparecieron equivocados algunos nombres referentes a la boda de nuestro amigo el Oficial del Gobierno civil D. Julio Inogés, por cuyo motivo reproducimos a continuación la noticia.

En la Iglesia parroquial de San Nicolás se han unido en el santo lazo matrimonial el Oficial de este Gobierno D. Julio Inogés Bernal y D.ª Catalina Escrivá Montañés Benjifón la unión el Rvd. Sr. Vicario de dicha Iglesia D. Jaime Abraham y fueron testigos por parte del novio el oficial Sr. Don Ramón Martínez Sevilla en representación del Excmo Sr. Gobernador civil D. Ignacio Martínez de Campos y el Oficial Sr. D. Evaristo Allés Palacios y por la novia el Teniente coronel de Infantería D. Pablo Espejo y el Comandante de Caballería D. Jacinto Sanz, asistiendo la familia del Comandante de Infantería D. Juan García y compañeros y amigos del contrayente.

Desearnos muchas felicidades en su nuevo estado.

De viaje

Se encuentra en Mahón el Ingeniero Naval Capitán de fragata don Francisco Vex, para inspeccionar una embarcación construida en los talleres de la Sociedad Anglo Española, que ha sido adquirida por el Estado.

Para Mahón ayer tarde embarcó el Administrador del Real Patrimonio nuestro estimado amigo D. Enrique Surela.

De regreso de Madrid y Barcelona esta mañana ha llegado en el rápido el diputado a Cortes D. Jerónimo Estades.

Para pasar el verano en un chalet del Terreno, esta mañana ha llegado el catedrático de Historia Natural de la Universidad de Barcelona don José Puset.

De un viaje por San Sebastián y otras regiones, esta mañana ha llegado el industrial don Gabriel Buades, acompañado de su señora esposa e hija.

Procedente de Barcelona esta mañana ha llegado D. José Casasayas.

Procedente de Lérida y con objeto de pasar una temporada al lado de su señora madre y atender a su completo restablecimiento, esta mañana ha llegado a bordo del vapor rápido «Rey Jaime I», el M. I. señor Obispo de Lérida Dr. Miralles, acompañado de su secretario.

Al nuelle han pasado a recibirlo distinguidas personas de la alta sociedad mallorquina, que se honran con la amistad del ilustre viajero.

Reciba el señor Miralles nuestro más cordial saludo de bienvenida.

Esta mañana a bordo del vapor rápido ha llegado procedente de Barcelona y Bilbao, nuestro amigo el teniente coronel de infantería don Maguelo Ramis, acompañado de su distinguida señora.

El señor Ramis, como ya digimos, viene destinado a esta guarnición desmontando el cargo de sargento Mayor de la Plaza.

Para pasar el verano en un chalet del Terreno, esta mañana ha llegado el catedrático de Historia Natural de la Universidad de Barcelona don José Puset.

De un viaje por San Sebastián y otras regiones, esta mañana ha llegado el industrial don Gabriel Buades, acompañado de su señora esposa e hija.

Procedente de Barcelona esta mañana ha llegado D. José Casasayas.

Procedente de Lérida y con objeto de pasar una temporada al lado de su señora madre y atender a su completo restablecimiento, esta mañana ha llegado a bordo del vapor rápido «Rey Jaime I», el M. I. señor Obispo de Lérida Dr. Miralles, acompañado de su secretario.

Al nuelle han pasado a recibirlo distinguidas personas de la alta sociedad mallorquina, que se honran con la amistad del ilustre viajero.

Reciba el señor Miralles nuestro más cordial saludo de bienvenida.

Esta mañana a bordo del vapor rápido ha llegado procedente de Barcelona y Bilbao, nuestro amigo el teniente coronel de infantería don Maguelo Ramis, acompañado de su distinguida señora.

El señor Ramis, como ya digimos, viene destinado a esta guarnición desmontando el cargo de sargento Mayor de la Plaza.

RELIGIOSAS PARA MAÑANA

Santos.—Silverio, papa, Inocencio, Macario y Novato Florentina.

Cuarenta Horas.—Concluyen en San Felipe Neri en obsequio del Sagrado Corazón de Jesús: Exposición a las seis; a las siete misa de comunión general con plática por el M. I. señor don Miguel Costa, Canónigo; a las diez Tercia y la Misma mayor, cantándose la partitura del Maestro Goicoechea y sermón por el Rdo. don Antonio Bausá, Vro. de la Santa Trinidad; por la tarde a las seis Vísperas solennes; al anochecer ejercicio del Triduo predicado, Te-Deum y solemne reserva de S. D. M.

Empiesan en Santa Cruz, con el plausible objeto de celebrarse el cuadragésimo como aniversario de la instalación canónica en dicha iglesia de la Pia Unión del Sagrado Corazón de Jesús: a las siete y media, misa de comunión general con plática por el M. I. señor don Antonio De-ry, canónigo; a las nueve exposición; a las diez Tercia y misa mayor con sermón por el Dr. don José Roure, Beneficido de la iglesia de Palafrugell, cantándose la «Misa Pontifical del Maestro Perosi»; por la tarde a las cinco actos de coro; a las siete y tres cuartos un ejercicio al Sagrado Corazón, sermón por el mismo orador de la mañana y reserva de S. D. M.

Otras funciones.—En la misa mayor de la Catedral Basílica predicará el Rdo. don Juan Alcover, Vro.

En Santa Eulalia, fiesta en honra del Santísimo y misa mayor solemne con sermón por el Rdo. P. Agustino Hupfeld, S. J. y después de terminado el Oficio se hará la procesión de tercera Dominica.

En San Nicolás, fiesta votiva en honra del Patriarca San José: A las diez Tercia; exposición del Santísimo y misa mayor solemne con sermón por el Rdo. don Antonio Lliteras, Vro. de Santa Cruz.

En Capuchinos, la V. Orden Tercera celebrará su función mensual: A las siete y media, misa de comunión general, con plática por el Reverendo P. José de Besolí, capuchino.

Durante la misa y comunión la Capilla Sacra cantará algunos motetes; por la tarde a las seis y media habrá la Conferencia de reglamento para los Torpederos, en la que profesarán los novicios aprendices de los Directores, y acto seguido se explicará el Santísimo y se hará el mes del Sagrado Corazón y se terminará con la Bendición, reserva y adoración de la Reliquia del Serafín Patriarca.

En el Socorro, a las siete y media, misa de Nuestra Señora de los Desamparados; por la tarde a las siete y media, ejercicio del Sagrado Corazón, con manifiesto del Sagrado Corazón y plática hasta el domingo siguiente (último del mes), a fin de que se pueda ganar en esta iglesia la Indulgencia plenaria «totius quoties».

En Montesión, a las siete y media, misa de comunión general para los Seglares Católicos y jóvenes congregantes; a las diez y media Misa mayor solemne con sermón; por la tarde a las siete, expuesto el Santísimo, Rosario, ejercicio, y sermón por el Rdo. padre Director de la Congregación.

En la parroquia de la Inmaculada del Arrabal, fiesta dedicada al Beato Ramón Lull: A las siete misa de comunión general para todas las Congregaciones establecidas en dicha parroquia; a las diez Tercia y Misa mayor con exposición y sermón por el Reverendo don Jerónimo Puset, Vro. de la misma; por la tarde a las cinco saldrá la peregrinación que pasando por la iglesia de San Juan, llegará a las seis a la de San Francisco en donde predicará el Rdo. don José Auba, Pbro.

PARA EL LUNES

Cuarenta Horas.—Continúan en Santa Cruz: Exposición a las seis y media; a las diez Tercia y misa mayor; por la tarde como el día anterior.

Otras funciones.—En Montesión, a las siete y media, comunión general con plática para las Madres Cristianas.

MILITARES RECLUTAMIENTO Y REEMPLAZO

Se ha publicado la siguiente real orden circular: «Visto el escrito del capitán general de la primera región, de 26 de mayo último, consultando la fecha en que deben ingresar en la segunda situación de servicio activo y pasar a los depósitos de las zonas de reclutamiento los reclutas exceptuados del servicio en filas el Rey (1.º de agosto) de conformidad con lo preceptuado en el artículo 90 de la vigente ley de reclutamiento, se ha servido disponer se modifique la redacción del párrafo primero del artículo 309 del reglamento para su aplicación, en el sentido de que el ingreso de dichos reclutas en la segunda situación de servicio activo, se hará al confirmarse en tercera revisión su clasificación de exceptuados del servicio en filas, causando baja en las cajas de recluta y alta en los depósitos de las zonas, pasando a las demás situaciones militares al mismo tiempo que los demás de su reemplazo.»

LIQUENCIA El capitán general de Baleares ha concedido dos meses de licencia para esta capital y otros puntos, al capitán de ingenieros D. Vicente Sanchez Tello Latorre.

Se ha resuelto que los individuos que sirvan en África como sustitutos de otros puedan obtener como voluntarios con premio.

TROMPETAS Se ha dispuesto se explore la voluntad de los trompetas de las comandancias de tropas de Intendencia, por si alguno de ellos desea pasar a prestar sus servicios a la sección mixta de Tenerife.

LAS ACADEMIAS MILITARES Las solicitudes presentadas por los aspirantes

ingresos en las Academias militares son las siguientes.

Infantería: 2.038 para 250 plazas: caballería, 604 para 25; artillería, 1.259 para 49; Intendencia, 560 para 15.

CONCURSO

Ha sido anunciado un concurso para proveer cinco vacantes de capitanes profesores, en comisión, en la Academia de Caballería.

DISPOSICION

Se ha dispuesto que las comisiones de consultas, así como los tribunales médico-militares, se atengan para su funcionamiento al reglamento de exámenes aprobado por Real orden de 1.º de febrero de 1879.

POR TELEGRAFO

Nuestro servicio telegráfico de hoy se compone de 3 conferencias de 15 minutos cada una, 1 de 10 id. y 2 de 5 id. todas las cuales se encuentran archivadas a disposición de los lectores para que puedan comprobar su autenticidad origen e interpretación

La política

Dato y Bergamín Madrid 18 (9:30 n.)

El señor Bergamín visitó esta tarde al señor Dato, conferenciando largamente.

Asegúrase que las frecuentes entrevistas del señor Bergamín con el señor Dato se relacionan con la combinación de alto personal, añadiéndose que el señor Bergamín se opone a que se nombre presidente del Senado a determinado exministro conservador.

El ministro de la Guerra en Casada Granada.—A las 10 de la mañana repitió el señor Echagüe la visita a la Alhambra, elogiando las bellezas que encierra.

Después visitó la Catedral, deteniéndose en la capilla de los Reyes Católicos.

Luego almorzó con las autoridades. Por la tarde marchó a Madrid, despidiéndose en la estación las autoridades, comisiones oficiales, amigos y numeroso gentío que le acompañó a la salida del tren.

De Africa

Moros sorprendidos facilitando la fuga a unos alemanes.

Madrid 18 (9:30 n.)

Algeciras.—Viajeros llegados de Rabat, dicen que días pasados fueron sorprendidos cinco moros en el momento que facilitaban la fuga a unos grupos de alemanes prisioneros de los franceses, que estaban ocupados en unos trabajos de construcción en la carretera de Rabat.

Sobre el incidente de Larache.—Lo que dicen el «Heraldo» y «Diario Universal».

Madrid 19 (5 m.)

El «Heraldo de Madrid» insiste en que han ocurrido desavenencias entre los generales Marina y Silvestre.

Al enterarse el general Marina de la agresión al séquito de los moros notables dirigióse a bordo del «Infanta Isabel» en Tánger y conferenció con el general Silvestre.

Luego el general Marina llegó con el auditor al territorio de Larache llevándose detenidos a Ceuta al capitán y a tres tenientes.

Añade el periódico que el capitán se llama Luis Rueda Ledesma y uno de los tenientes sumariados es García Sota.

Agrega el citado diario que se ha elogiado la táctica del general Marina, y que si ahora se han interpretado mal las órdenes se debe aclarar la cuestión.

El «Diario Universal» lamenta el incidente de Larache y relata las discrepancias de la política marroquí entre los generales Marina y Silvestre.

El Gobierno, añade el artículo, tiene obligación de cumplir en Marruecos sin omitir ni dilatar su deber, lo cual ocasionaría grandes daños.

Los hechos de esas dos políticas se destruyen esterilizándose mutuamente.

Ecos varios

Horrorosa tormenta

Madrid 18 (9:30 n.)

Castellón.—Ha descargado sobre esta ciudad una horrorosa tormenta. También ha descargado sobre algunos pueblos de la comarca arrasando las cosechas dejando a los labradores en la mayor miseria.

El «Español»

Madrid 19 (3 m.)

Pontevedra.—Procedente de Villagoría entró en Marín el socorrido «España» donde permanecerá cinco días marchando después al Ferrol a limpiar fondos.

De Lisboa

Lisboa.—El diario «Povo» asegura que el gabinete quedará hoy constituido por cuatro demócratas y cuatro independientes.

El ministro de Portugal en Madrid Sr. Vasconcellos ha llegado a Lisboa. Sus amigos le hicieron objeto de un entusiasta recibimiento.

De San Sebastián

San Sebastián.—Vista la sentencia de la Audiencia de Pamplona revocando el acuerdo anulando el acta del diputado provincial Sr. Lafitte se dió posesión a éste en la sesión celebrada hoy.

El general Arzón llegó hoy, ha visitado, conferenciando extensamente al Gobernador civil, tratando de asuntos de esta provincia que afectan a ambos.

De Granada

Madrid 19 (4 m.)

Granada.—En el expreso ha marchado para Madrid el ministro de la Guerra general Echagüe. Le han despedido las autoridades civiles y militares.

Esta tarde se reunió el Ayuntamiento presidido por el Director General de Correos y Telégrafos Sr. Ortuño. Deseaba oír las opiniones de la Corporación sobre la nueva casa de Correos.

Mañana el Cuerpo de Correos y Telégrafos le obsequiará con otro banquete, marchando por la tarde a Madrid.

Movimientos sísmicos

Las Palmas.—En la isla de Fuerteventura se han registrado tres movimientos de tierra, los cuales han producido gran alarma.

No han ocurrido desgracias.

Desembarco de una tripulación

Las Palmas.—El vapor español Du-

rango que ha llegado procedente de Buenos Aires con rumbo a Inglaterra, ha desembarcado la tripulación por negarse a continuar el viaje.

La tripulación ha sido sustituida por marineros de esta capital.

Visita de inspección

Pontevedra.—El Ministro ha autorizado al Gobernador para girar una visita de inspección a un Ayuntamiento que lleva dos meses sin celebrar sesiones por intranquilidad de la mayoría republicana, pues en las últimas sesiones presididas por el Alcalde monárquico hubo grandes escándalos promovidos por los concejales republicanos, que obligaron al Alcalde a dimitir.

Ahora el primer teniente de Alcalde, que es republicano, se niega a presidir alegando estar enfermo, y lo propio hacen los demás.

La vida municipal está paralizada, por lo que se espera con ansia la visita de inspección.

El empréstito

Madrid 19 (5 m.)

La negociación de obligaciones alcanza 200 millones incluyendo los pedidos telegráficos de provincias.

Lo solicitado reembolsable alcanza 12 millones.

El Reina Victoria

Cádiz.—Procedente de Buenos Aires llegó el trasatlántico Reina Victoria con 1800 pasajeros, muchos de los cuales son franceses, griegos e italianos acomodados que regresan a su país.

También lleva 1700 toneladas de tabaco, cuero y granos.

A la salida de Tenerife le detuvo el crucero auxiliar inglés Ophir subiendo a bordo 2 oficiales y registrando la documentación.

Emigración

Cádiz.—Familias de emigrantes en la Argentina acusan un malísimo estado.

Los obreros faltos de trabajo regresan cuando pueden hallar pasaje y quedan muchísimos con los deseos de regresar.

Veraseo

Los hijos del infante D. Carlos marcharán a Santander para unirse a los hijos de los Reyes y pasar una temporada juntos.

Comisión patronal de navieros

Una comisión de la federación patronal de navieros del Mediterráneo ha entregado al Sr. Dato las peticiones para que se abstengan las Juntas de obras de Puerto en las actuales circunstancias de exigir los arbitrios sobre carbones nacionales y extranjeros.

Piden también que se redacte un Código Civil del Mar con representaciones de las marinas de guerra y mercante, y la supresión del régimen sanitario de navegación.

El cabotaje nacional se equipara al tráfico marítimo en las mismas condiciones que lo efectúan los ferrocarriles.

Los Reyes en la Granja

Esta mañana los Reyes pasearon por los Jardines con sus hijos.

Por la tarde se jugó una partida de Polo en la cual tomaron parte el Rey, los Marqueses de Viana y Santo Domingo, el conde del Rincón, el Príncipe Raniero, la Reina Victoria y la princesa Salm Salm.

Presencia en la tribuna las infantitas.

La temperatura es hermosísima.

Contra el pan caro

Madrid 19 (11 m.)

Victoria.—Los grupos que se formaron anoche en las calles llevando carteles que decían «Abajo el pan caro» asaltaron algunas tahonas. La benemérita restableció el orden.

A pesar de que la Junta de subsistencias acordó que las harinas no salieran de la provincia incautándose de las existencias la medida ha sido tardía, pues ayer todas las tahonas pusieron el pan a 43 céntimos el kilo originando los sucesos.

Juventud reformista

Madrid 19 (11 m.)

El día de San Pedro se celebrará en el Restaurant del Retiro un banquete organizado por Juventud Reformista Madrileña.

Expediciones de trigo

El Sr. Bugallá ha firmado una R. O. concediendo una prórroga de un mes libre de admisión las expediciones de trigo a partir de las salidas de puerto de origen dado al retraso que se observa actualmente.

Suicidio de un obrero.—Otra vez la Mano Negra.

Cádiz.—Un obrero se suicidó días pasados en el pueblo de Casavieja. Dejó escrita una carta explicando que el suicidio obedeció a carecer de valor para matar a determinadas personas.

Esta complicada con otro cuya captura se ha interesado a la benemérita.

En la carta decía que debía asesinar al marqués de Nágara, a al rico propietario don Antonio Bela; añade que debía saquear e incendiar varios cortijos ayudado de otros individuos.

Se supone que todos pertenecían a la sociedad de la Mano Negra, que se creía extinguida en los campos andaluces.

Manifestación prohibida

Valencia.—El Gobernador ha prohibido la manifestación que organizaban los republicanos en honor del Sr. Blasco Ibáñez, antes de marchar esta tarde a Barcelona.

Protesta de «El Liberal» Madrid 19 (11 m.)

El «Liberal» protesta de las continuas prohibiciones de mítines y de la veda de censura en que se tiene sometida a la prensa, estimando que no cabe seguir así ni un solo día.

O se cumple la Constitución o se decreta noble y francamente la suspensión de garantías.

Todo el mundo ha caído en la cuenta de que esa chanza de neutralidad se preconiza para asegurar comodidades interiores, no para evitar complicaciones de fuera.

Ascenso del general Marina

En algunos centros políticos se ha asegurado que al general Marina se le ascenderá en breve a Capitán general.

También se dice que el general señor Fernández Silvestre vendrá destinado a la península.

Antes detenidos

San Sebastián.—Han sido detenidos dos agentes reclutadores de obreros que llevaban a Francia 50 individuos sin contratos de trabajo.

Vuelco de un automóvil

Guadalajara.—En la carretera de Sacedon ha volcado un automóvil público.

Cayó desde lo alto de un terraplén. Hay 8 viferos heridos.

Obreros en huelga

Madrid 19 (11 m.)

Guadalajara.—Se han declarado en huelga los obreros de zona minera de Hiedelancina.

Al principio de la guerra la compañía les rebajó los jornales estableciendo turnos de trabajo.

Los comerciantes de la región venían admitiendo vales a cambio de comestibles, pero agotados los recursos han suspendido el suministro de los artículos en esta forma.

Quedan parados 500 obreros. Se ha enviado la benemérita por temor de que se altere el orden.

FABRA

Desde Barcelona

Blasco Ibáñez

Barcelona 19 (5 m.)

Se ha recibido un telegrama anunciando que el Sr. Blasco Ibáñez llegará el domingo por la mañana.

Se ha solicitado permiso para un banquete que se le daría en el Tibidabo y sería un homenaje a los aliados.

Hablarían D. Marcelino Domingo y el homenajeado.

El Gobernador se ha reservado autorizarlo. En Madrid su colega prohibió actos análogos.

Campaña del «Correo Catalán»

El «Correo Catalán» arrecia en su campaña virulenta diciendo que los jaimistas no consentirán manifestación alguna a favor de los aliados.

En términos energicos recomienda a los regulos que lo impidan. Les recuerda que ofrecieron su vida si precisase para cumplir órdenes superiores.

La Fiesta de la Fior

Mañana se celebrará en esta capital la Fiesta de la Fior.

Concurso hípico

En el Campo de Polo del «Joakey Club» se inaugurará mañana un concurso hípico.

Provisión de la Alcaldía

Parece que por ahora no se proveerá la Alcaldía.

El motivo que se alega es que hay varios que la piden y en cambio otros a quien se ofrece la rechazan.

Un periódico lo atribuye a complacencia material con los radicales para que la disfrute largo tiempo el señor Pich aunque accidentalmente.

Recurso de casación

El abogado Sr. Piferrer defensor de La Blanca ha interpuesto recurso de casación contra la sentencia que la condena a muerte.

Excitación a la rebelión

La policía ha recogido el número del semanario «Los Miserables» denunciado por el Fiscal por excitación a la rebelión.

Expedición

Mañana marcharán a Tarragona en el vapor «Tintoré» 500 expedicionarios del «Ateneo Enciclopédico Popular».

Exposición

La Universidad de Barcelona en vista de las vacaciones ha aplazado hasta octubre, la exposición de obras manuscritas sobre Ramón Lull. Promete ser notable. Se instalará en el Salón Doctoral y estará a cargo del director de la Biblioteca Sr. Rubió y Ilich.

Lerroux y Cambó

Esta noche se esperan procedentes de Madrid los señores Lerroux y Cambó.

Verbena andaluza

Se celebrará hoy la verbena andaluza en los jardines del Palacio de Bellas Artes a favor del fin benéfico que persigue Hermin Anglada.

Las damas de la buena sociedad asistirán con mantones de Manila.

Asuntos de Baleares

Notable trabajo.—Nombramiento

Barcelona 19 (5 m.)

La revista «Archives del Institut de Ciències» publica un notable trabajo del médico señor Sureda y Blanes

títulado: «Contribución al estudio de uniones dobles».

El Rector de esta Universidad ha puesto el cúmplase al título del auxiliar del Instituto señor Tous y Moroto.

OLIVER

La guerra europea

Aviador inglés muerto

Madrid 19 (1:30 m.)

Versalles.—El teniente aviador inglés Warneford que recientemente destruyó en Bélgica un zeppelin y fué condecorado por el Rey de Inglaterra y el presidente de la República M. Poincaré, se mató ayer junto con el escritor americano Blackneetham mientras realizaba un vuelo en el aerodromo de Buc.

Misión extraordinaria

La Haya.—En la primera sesión celebrada por la Cámara se ha aprobado una ley autorizando el nombramiento de una misión extraordinaria cerca del Vaticano.

Reconocimientos en el lago Constanza.

Madrid 18 (9:30 n.)

Zurich.—Dice un periódico que varias canoas automóviles alemanas recorren el lago Constanza, reconociendo hasta la zona correspondiente a Suiza.

El Conde Zeppelin grave

Amsterdam.—El Conde de Zeppelin se encuentra grave.

El Kaiser que siente viva inquietud, ha ordenado que se le tenga al corriente del estado de salud del enfermo.

Turquía quiere la paz

Roma.—Por noticias de origen autorizado se asegura que Turquía por mediación de algunas naciones de Oriente, negocia con Francia, Inglaterra y Rusia hacer la paz separadamente de Alemania.

Añádese que Italia, favorece estas tentativas.

Misas en el mar Arctico

Munich.—El vicecónsul de Suecia en Arkangel recibió un aviso diciéndole que en el mar Arctico, se han colocado minas, con peligro de la navegación.

Los voluntarios ingleses.—Hacia Inglaterra.

Algeciras.—Noticias que se reciben de Gibraltar dicen que la Junta Directiva del cuerpo de voluntarios Kalmenses, ha notificado que en caso de que se les llamara al ejército activo se les acopará al sistema general, reservándose los puestos que disfruten en la actualidad.

Ha marchado a Inglaterra el conoquidísimo joven Anson Wheeler hijo de sabio del mismo apellido.

Situación crítica

Las Palmas.—Ha empeorado mucho la situación obrera, a causa de la guerra.

La agricultura se encuentra en un estado misero, habiéndose cerrado las principales casas exportadoras.

Depósitos incendiados

Madrid 19 (11 m.)

Amsterdam.—Se ha sabido que los depósitos de fabricación de aceite por vacío han sido incendiados, resultando grandes pérdidas.

Mejoría del Rey de Grecia

Atenas.—El Rey se halla muy mejorado. Ha desaparecido el catarro intestinal.

La temperatura es de 37 grados.

La neutralidad en Copenhague

Dicen de Copenhague que la Cámara danesa aprobó ayer por unanimidad las declaraciones del Gobierno afirmando su voluntad en apoyar la política de neutralidad.

Las fábricas Krupp en su mayor actividad.

Madrid 19 (11 m.)

Copenhague.—Personas que vienen de Alemania y que visitaron Essen dicen que se nota una gran actividad en las fábricas Krupp. Emplean más de cien mil obreros que trabajan especialmente en la fabricación de cañones de grueso calibre.

Submarino alemán a pique

Berlin.—El submarino alemán «U-29», echado a pique días pasados, lo fué por un vapor inglés que arbolaba bandera sueca.

Más vapores a pique

Berlin.—Según un anuncio del «Lloyd de Londres» los vapores «Petrel», «Explor» y «Japonic» que no han figurado en ninguna relación de pérdidas, han sido echados a pique en los días 4 al 5 por los submarinos alemanes.

Empréstito italiano

Roma.—Se ha publicado un Real Decreto por el que se autoriza la emisión de un empréstito cuyos títulos se ceden a 95 liras por 100, valor nominal al interés del 4'50 por 100 amortizables en 20 años.

La suscripción comienza el 1.º de julio.

Ultimas noticias

Los excedentes de cupo

Madrid 19 (2 t.)

El ministro de la Guerra ha manifestado que se muestra satisfechísimo del excelente estado de instrucción de los excedentes de cupo, tanto que no será necesario que permanezcan en filas como marca la ley hasta 30 de julio sino que se les licenciará a primeros de mes.

Ya sólo se les molestará el año próximo en que tendrán maniobras que durarán 20 días.

For jurar en falso

Madrid 19 (2 t.)

Dicen de New-York que ha comparecido ante los tribunales el marino alemán Stahl, acusado de haber hecho

bajo juramento la declaración, falsa a sabiendas, de que el Lusitania iba armado.

Casación

Londres.—Se ha organizado en toda Inglaterra para el 7 agosto una cuestación llamada Francia destinándose lo recaudado a la Cruz Buja.

Ministerio portugués

Madrid 19 (2 t.)

Lisboa.—Los últimos informes son que el nuevo ministerio se constituirá en esta forma:

- Presidencia, Guerra e Interior, interior, el señor Castro.
- Justicia, Catónnos Menezes.
- Extranjero, Augusto Soares.
- Colonias, Nortons Mattos.
- Trabajos, Manuel Monterio.
- Instrucción, López Martins.
- Las carteras de Hacienda y Marina todavía no se hallan provistas.

Los periódicos del partido unionista y evolucionista rechazan toda participación en la cooperación del nuevo ministerio que presidirá D. José Castro y que cuenta con el apoyo de los demócratas.

Relato de la muerte de un teniente aviador

París.—Los periódicos de hoy relatan la muerte del teniente aviador inglés Mr. Warne Ford que se le había condecorado para destruir un zeppelin, dicen que el pasado jueves después del almuerzo que le ofrecieron sus compatriotas, acompañado del periodista americano Baech, se dirigió al aerodromo de Buc para ensayar el nuevo aparato, realizando varios vuelos felices.

A una altura de 200 metros viró bruscamente cayendo con violencia. Los ocupantes salieron despedidos del aparato.

Mr. Baech murió en el acto completamente destruido y Warner Ford murió al llegar al hospital.

Todos los periódicos expresan su sentimiento por la catástrofe.

Dato y los periodistas

Madrid 19 (2 t.)

El Presidente del Consejo al recibirnos en su domicilio nos dijo que le había visitado el ministro de la Guerra general Echagüe.

Dijo que los Reyes sin novedad en La Granja y de que provincias seguía sin novedad.

Añadió que el Rey le había invitado a almorzar mañana y que aprovechará la ocasión para llevarle a la firma varios expedientes de diversos ministerios.

Dijo que alguien propala que pensaba intervenir en Portugal, lo cual no es cierto.

Sólo propalan el rumor los que se dedican a ello para realizar alguna operación financiera.

Precisamente ahora negociamos con el país lusitano un tratado de comercio y no pensamos en intervenir en las cuestiones y de orden interior de un país hermano al que deseamos toda suerte de prosperidades.

El cange de obligaciones del Tesoro va bien. Se han suscrito ya 300 millones de pesetas.

Solo se han presentado al reembolso un 10 por 100 perteneciente a las sociedades que no pueden tener valores a más de 90 días vista.

A causa de los insistentes rumores circulados acerca de incidentes ocurridos en Larache, el ministro de la Guerra ha telegrafado al Sr. Marina pidiéndole que informe al Gobierno.

El Sr. Dato negó el relevo del general Sr. Fernández Silvestre y de que se ascienda al general Marina a Capitán general.

El Sr. Dato dijo que es inexacto que mañana se firme la combinación de altos cargos.

Esta no pienso llevarla ni al próximo Consejo. Los cargos se proveerán con personas ajenas al Gabinete, pudiendo ustedes negar—dijo a los periodistas—que haya combinación ministerial.

Bolsa de Madrid

Madrid 18 (4:55 t.)

Grandes Almacenes EL AGUILA

Colón, 39, Palma de Mallorca

SUCURSALES:

MADRID, BARCELONA, ALICANTE, ALMERIA, BILBAO, CADIZ, CARTAGENA, GIJON,
GRANADA, MALACA, SANTANDER, SEVILLA, VALENCIA, VALLADOLID Y ZARAGOZA



Trajes de vicuña o jerga
negros y azules
De pesetas 32 a 73



Trajes de esmoque vi-
cuña o jerga para niños
de 10 a 16 años
De pesetas 17 a 43



Trajes de lanilla, para
jovencitas de 13 a 15
años
De ptas. 27 a 30



Trajes de lana negra
azul y color para Señora
ptas. 55

Ropas confeccionadas para Caballero, Señora, Niño y Niña

Gorras, Sombreros de paja, Cinturones, Corbatas, Fajas, Ligas, Tirantes, etc, etc.

Precio Fijo. Ventas al contado

Pidase el Catálogo general

Cerevisina

CARBÓNICA-ARTIGUES

Es la forma de levadura de cerveza más recomendada por eminencias médicas nacionales y extranjeras, para el tratamiento eficaz del estreñimiento, escorbuto, diabetes, artritis, forunculosis, antrax, erisipela, sarampión, viruela, escarlatina, tífus, fiebres gástricas y puerperales, enfermedades del estómago, riñones, hígado, intestinos, hinchadas de la piel y en todas las que la sangre necesita una vigorosa depuración sin el menor desgaste ni originar otras enfermedades. Frasco, cinco pesetas en todas las boticas de España.

Se alquilan

PISOS 1.º y 2.º, casa suya, decorado lujoso, balcones a tres fachadas, agua a grifo, calefacción, instalación eléctrica, wáter y demás comodidades.
COCHERA y gran cuadro, propia para Almacén. Informes PLAZA ATARAZA-NAS-21.

Vapores correos italianos

CON ITINERARIO FIJO PARA

Montevideo, Buenos Aires

Servicio rápido, mensual establecido entre las Compañías
Navigazione Generale Italiana, Lloyd Italiano y La Veloce de Génova

Grandes y veloces vapores en los cuales se garantiza todo el confort moderno, con camarotes de preferencia y lujo, excelente trato, servicio tipo Grand Hotel, restaurantes, y telegráfico Marconi en todos sus buques.

Viaje en 15 días

Próximas salidas de Barcelona:
Navigazione Generale Italiana. RE VITTORIO, 17 Junio.
La Veloce. DUCA DI GENOVA, 24 id.
Lloyd Italiano. PRINCESSA MAFALDA, 1 Julio.
Navigazione Generale Italiana. REGINA ELENA, 15 id.
PRINCIPE UMBERTO, 20 id.
RE VITTORIO, 22 agosto.

Cocina a la Española para la tercera clase

PARA MAS INFORMES DIRIGIRSE

Para despacho de pasajes de 1.º y 2.º clase a los SRES. SALOM Y ROLLAN, Calle de Paisico, 37 y 39.
Por despacho de pasajes de 3.º y carga a D. MIGUEL ORDINAS, Plaza de la ciudad 17, Palma de Mallorca.

PETROLEO MONFORT

Este excelente regenerador conserva al cabello su volumen y flexibilidad, impidiendo su caída.
Por sus cualidades antisépticas, limpia la cabeza, quita la picazón, haciendo desaparecer la caspa, y por su virtud tónica, crea en poco tiempo una abundante y sedosa cabellera.

De venta en todas las importantes Perfumerías
A LOS MODICOS PRECIOS DE
pesetas 1'75 frasco pequeño
y 3'50 frasco grande

Regalo al público

Miles de cajas se reparten gratis en plazas y á domicilio del tan renombrado

THE REINA

para que el público haga un ensayo y pueda convencerse que es el mejor de todos los conocidos, teniendo la seguridad que quien la haya probado lo preferirá a todo otro por su gusto agradable y economía en el precio.

Conocido como el mejor y más agradable laxante depurativo estomacal aperitivo y antiferioso.

Cura el estreñimiento, tos, bronquitis, tífus, gástricas infecciosas, fiebres, pulmonías, viruelas, sarampión, e irritaciones y el bacheo de los niños, obrando al mismo tiempo como el mejor purgante.

Madres! escuchad la voz de la razón, vedad por vuestros hijos, no olvidéis el tan sagrado THE REINA que es la salvación de los niños y cura la mayor parte de sus enfermedades.

El THE REINA es el mejor preventivo de la apoplejía (heridura) que tantas víctimas está causando en muchas personas, siendo la gran mayoría por descuido de sí mismas o por falta de fe en los remedios. Tomad por la noche al acostaros una taza de este delicioso THE y os pondrá á salvo de tan terrible enfermedad.

El THE REINA es entre todos los THEs ensayados por la ciencia médica el que más resultados prácticos ha obtenido como lo prueban los certificados de los señores Médicos que lo han ensayado y recomendado á sus enfermos. Miles de personas justifican su completa curación.

Tomado después de las comidas se conservará la salud y evitará las malas consecuencias que previenen de impurezas de la sangre, ó de malas digestiones siendo su gusto y aroma tan agradables que puede usarse con más buenos resultados por el mejor café, estando especialmente indicado á las personas de temperamento nervioso ó á quienes el café les es perjudicial.

De venta: Farmacias, Droguerías y Ultramarinos.

EPILEPSIA

ACCIDENTES NERVIOSOS

convulsiones, vértigos, temblores, desvanecimientos, agitación nocturna, insomnios, palpitaciones, migraña, pérdida de la memoria, asma, ó congestiones cerebrales y demás enfermedades nerviosas, se curan usando el acreditado ELIXIR BENTON.

Venta: Farmacia Britán, Plaza Junquera, 2, Barcelona. En Palma Centro Farmacéutico.

Linea PINILLOS

Linea de las Antillas

Para Canarias, Puerto Rico, Santiago de Cuba y Habana, saldrá de Barcelona el día 20 de Junio el vapor

VALBANERA

Para Canarias, Puerto Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba y Habana saldrá de este puerto directamente el 5 de Julio el magnífico vapor

CONDE WIFREDO

Admitiendo carga y pasajeros.
NOTA.— e replica á los señores cargadores avisos con anticipación la carga que desean que embarcar para reservarse la cabida.

SERVICIO RAPIDO Y DE GRAN LUJO PARA

SANTOS MONTEVIDEO Y BUENOS AIRES

SALIDAS DE BARCELONA

17 DE JUNIO

Principe de Asturias

Admitiendo carga y pasajeros para dichos puertos.
Prestamos este servicio magnífico vapores de gran marcha con espaciosas camarotes de primera y segunda clase: aisladas sobre cubierta—Camarotes de lujo y de preferencia.—El pasaje de tercera no aloja en amplios departamentos.—Alumbrado eléctrico.—Telegráfico Marconi.
Para más informes, dirigirse á los señores Plasas, Platé y Compañía, S. C., San Miguel, 20, representantes de la Compañía.

VITAL

DESINFECTANTE GENERAL, DECLARADO DE UTILIDAD PUBLICA POR REAL ORDEN DE 13 DE ABRIL DE 1915

Indispensable para la Agricultura, Ganadería e Higiene. Pídanse en las principales Farmacias y Droguerías.

Exhibición y Depósito: Ronda de Levante, letra A. PALMA DE MALLORCA.

Ferretería LA CATALANA

Miguel Casellas Sucesor de Castellat

Fabricación de Cajas para Caudales, Básculas, Romanas, Balanzas, pesas y medidas.

Visagras y herrajes para puertas.
PLAZA BANCH DE S' OLI-PALMA

Señores

En el centro de bicicletas de LORENZO MARTIN, situado en el Paseo de Sagrera, frente al muelle, se ha recibido un importante surtido de cubiertas y cámaras de todas medidas de las acreditadas marcas Hutchinson y Continental y también de la casa Klein.
Antes de comprar artículos de bicicleta visitar antes esta casa y hallarán una baratura importante en todos los objetos.
No es solo anunciar la baratura, sino probado y os convencereis de los precios de la casa.
Centro de LORENZO MARTIN Paseo de Sagrera, 5, frente al muelle.—PALMA.

Pay-Pay

es el más higiénico papel de fumar
es el mejor papel de fumar
Pídanse el PAY-PAY en todos los buenos estancos
Ventas al por mayor
PAPELERIA PLANELL'S
Sindicato 59 —PALMA

Piano de nogal

Se vende uno de cuerdas cruzadas, 3 pedales.
Informes: Polsera—10.

Nodriza

Se desea con leche de poco tiempo para criar en casa de la nodriza. Informar, Matadero, número 24—1.º

Se venden

Dos máquinas, una cilíndrica y la otra industrial y otros géneros propios para taller de calzado. En el Centro de Anuncios se indicará quien es su dueño.

SE ALQUILA

En la calle de la Alfarrería número 27 hay para alquilar un espacioso piso 2.º que reúne todas las condiciones de capacidad y comodidad que puedan apetecerse.
Informes en el piso 1.º de la misma casa y en esta Administración.—S. Bartolomé—33.

NODRIZA

Se necesita para criar en casa de los padres. Inútil presentarse sin buenas referencias. Escursach 20—1.º